

# Geschäftssitzung

Objektyp: **Chapter**

Zeitschrift: **Eclogae Geologicae Helvetiae**

Band (Jahr): **69 (1976)**

Heft 3

PDF erstellt am: **17.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

prüfen, ob unsere Neufassungen mit den Statuten der SNG übereinstimmen. Da keine wesentlichen Meinungsverschiedenheiten aufgetreten sind, kann die definitive Neufassung unserer Statuten der Mitgliederversammlung 1977 zur Genehmigung unterbreitet werden.

Der Mitgliederstand unserer Gesellschaft stieg auch in diesem Berichtsjahr merklich an. 15 Neueintritten steht 1 Austritt gegenüber. Unsere Gesellschaft hatte daher im Mai 1976 einen Mitgliederstand von 186 (im Vorjahr 174). Davon haben 40 Mitglieder (21,5%) ihren Wohnsitz im Ausland.

Als ordentliche Mitglieder wurden aufgenommen:

Dr. M. Baccaglioni (Como, Italia), P. Felber (Kriens), H. Furrer (Dättlikon), J. Gnägi (Gümligen), K. Karsch (Dübendorf), A. Koestler (Hettlingen), P. Mariani (Desio, Italia), U. Oberli (Zürich), M. Pantó (Alassio, Italia), Fräulein T. Pfister (Liebefeld), D. Straub (Binningen), G. Strub (Basel), A. Tintori (Malgrate, Italia), A. Vogel (Reussbühl), Frau S. Wehner (Zürich).

Im Berichtsjahr verlor unsere Gesellschaft ausser Prof. Dr. R. F. Rutsch (Jahresbericht 1975, S. 675) den am 3. Januar 1899 in Bern geborenen Prof. Dr. H. E. Thalmann († 25. Januar 1975 in Stanford, Kalifornien). Mit H. E. Thalmann hat die Mikropaläontologie einen ideenreichen, kritischen Wissenschaftler verloren. Ausserdem war er bis zu seiner Pensionierung ein engagierter und erfolgreicher Erdölgeologe.

In meinem letzten Jahresbericht als Vorstandsvorsitzender der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft danke ich allen Mitgliedern, die mir in selbstloser Weise geholfen haben, eine erfolgreiche Tätigkeit zu entfalten! Meine beiden Hauptziele waren: die Gesellschaft als Plattform für die Begegnung von Forscher und Sammler auszubauen und in 4 Jahren wenigstens 50 neue Mitglieder zu gewinnen. Der gute Besuch der vier vergangenen Frühjahrsversammlungen sowie 57 Neueintritte seit 1972 zeigen, dass das Interesse an der Paläontologie allgemein lebendig ist. Dank allen, die an der Entfaltung der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft mitgeholfen haben und mitwirken.

Zürich, im Juli 1976

K. A. HÜNERMANN, Präsident

## B. Geschäftssitzung

Die Geschäftssitzung der 55. Jahresversammlung der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft fand am Vormittag des 8. Mai 1976 im Kongreßsaal der Gemeinde Canzo bei Como statt. Die Sitzung begann um 12 Uhr. Es waren 42 Mitglieder anwesend. Nach Genehmigung der Traktandenliste orientierte der Präsident im Jahresbericht des Vorstandes über die wichtigsten Geschäfte, vor allem über finanzielle Probleme der weiteren Zukunft. Der Sekretär-Kassier legte eine ausgeglichene Jahresrechnung vor. Dank den Zuschüssen der SNG und hohen Autorenbeiträgen konnten der 52. und 53. Jahresbericht finanziert werden.

Am 29. November 1975 wurde der von P. Jung redigierte 54. Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft als Teil von Band 68, Heft 3 der *Eclogae geologicae Helvetiae* ausgeliefert. Er enthält 6 Beiträge und umfasst 151 Seiten, 41 Tafeln und 78 Textfiguren.

Die Drucklegung dieses recht umfangreichen Berichtes war nur möglich dank wesentlichen finanziellen Beiträgen seitens der Autoren, die der Redaktor an dieser Stelle bestens verdanken möchte. Wir müssen uns klar sein, dass unsere Gesellschaft heute und in - jedenfalls näherer - Zukunft nur in der Lage ist, relativ bescheidene Druckkostenbeiträge auszurichten. Daher möchte der Redaktor an alle zukünftigen Autoren die Bitte richten, nicht nur Arbeiten zu schreiben und ihm zu schicken, sondern auch mitzuhelfen, Wege zu deren Finanzierung zu finden.

Die Rechnungsrevisoren W. Haas und R. Panchaud beantragten Entlastung des Vorstandes, die die Mitgliederversammlung einstimmig gewährte. Die erforderlichen Neuwahlen wurden unter der kundigen Leitung von W.A. Mohler durchgeführt.

Für die Amtsdauer 1977-1979 wählte die Versammlung einstimmig als:

Präsident: Burkart Engesser, Basel

Vizepräsident: René Herb, Bern

Die Wahl eines zweiten Beisitzers in den Vorstand musste aus organisatorischen Gründen auf die nächste Mitgliederversammlung vertagt werden.

Der Jahresbeitrag für 1977 ist - nach der massiven Erhöhung im vergangenen Jahre - auf Fr. 30.- belassen worden.

Ausserdem wurde beschlossen, an der 156. Jahresversammlung der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft - 7.-10. Oktober 1976 in Genf - gemeinsam mit der SGG zu tagen. Der Tagungsort für die 56. Hauptversammlung unserer Gesellschaft 1977 soll vom neuen Präsidenten bestimmt werden.

Mit der Einstimmigkeit der Mitglieder über den Entwurf zur Statutenänderung schloss die Geschäftssitzung um 12.50 Uhr.

H. SCHAEFER, Sekretär

K. A. HÜNERMANN, Präsident